



## Antrag

der Abgeordneten **Martin Hagen, Matthias Fischbach, Julika Sandt, Alexander Muthmann** und **Fraktion (FDP)**

### **Zwei Leistungsfächer in der neuen Oberstufe**

Der Landtag wolle beschließen:

Die Staatsregierung wird aufgefordert, im Rahmen der Weiterentwicklung der Oberstufe am geplanten neunjährigen Gymnasium zwei Leistungsfächer vorzusehen, damit auch an kleineren Schulen für die einzelnen Schülerinnen und Schüler mehr Wahlfreiheit für die eigene Schwerpunktsetzung angeboten wird. Damit einhergehend soll die Erhöhung der Wochenstundenzahl von vier auf fünf Stunden erfolgen, wie es bei den Leistungskursen des ehemaligen neunjährigen Gymnasiums bis 2011 üblich war.

### **Begründung:**

Das Konzept der Leistungsfächer soll den Schülerinnen und Schülern die Möglichkeit geben, sich vertieft mit den von ihnen favorisierten Themenfeldern auseinanderzusetzen. So können sie die nötigen Kompetenzen erwerben, um sich auf ihrem späteren Lebensweg selbstständig mit komplexen Themen befassen zu können. Um die Kompetenzentwicklung stärker zu fördern, sollte die Belegung von zwei Leistungsfächern obligatorisch sein. Außerdem ist es hierfür zwingend notwendig, die Stundenzahl von vier auf fünf Stunden zu erhöhen, um die gewollte Tiefe im Themenfeld auch im Unterricht erreichen zu können und so den Schülern die gewünschte Lern- und Kompetenzentwicklung zu ermöglichen.